

# Le Lien

Février 2025

Institut Saint Joseph de Néchin

## Février

Voici que février revient, plein de promesses,  
Çà et là quelques fleurs s'ouvrent hâtivement ;  
Il peut encor neiger, mais le grand froid régresse  
Et l'on perçoit déjà des jours l'allongement.

Le printemps apparaît, le rude hiver s'achève ;  
Par les champs, par les prés, dévalent les ruisseaux,  
Le vieil arbre bourgeonne et se gorge de sève,  
Bientôt, dans sa ramée, nicheront les moineaux.

Un soleil radieux inonde la colline,  
Au jardin tout prend vie, tout cherche à émouvoir,  
Et je sens, sous mes pas, tandis que je chemine,  
La terre qui frémit et palpite d'espoir.

*Isabelle Callis-Sabot*



## Sommaire :

- Programme des animations
- Edito : le lien de février 2025
- Les rubriques des camanettes de l'Institut
- Les apôtres
- Nos jeux
- Les nouvelles de la maison
- Solutions jeux du mois de décembre
- Les photos du mois de janvier
- Coloriage
- Invitation repas fromages

Editeur responsable : Vercauteren José, Rue de l'Institut 1 à 7730 Néchin

Rédaction : Delannay Marie-Eve, Paud Nicole, Dhonte Bénédicte, Florie Demeulemeester

Mise en page : Delannay Marie-Eve, Dhonte Bénédicte, Florie Demeulemeester

Agrégation : P501002

# Programme des animations du mois de février 2025

LUNDI

MARDI

MERCREDI

JEUDI

VENDREDI

SAMEDI

DIMANCHE

**1**

Chapelet à la  
chapelle dès 16h30

**2**

Célébration  
dominicale  
à la chapelle  
dès 10h00.

**3**

« Et si on parlait...  
des carnivals » au  
local d'ergo dès  
14h00.



**4**

Animation surprise  
À la salle des fêtes  
dès 14h00.



**5**

« Qui veut gagner  
des cadeaux ? » au  
local d'ergo dès  
14h00.



**6**

Nous recevons les  
élèves de maternelle  
(école  
d'Estaimbourg) pour  
une party crêpes  
dès 13h30.



**7**

Jeu des associations  
d'images au local  
d'ergo dès 14h00.

**8**

Chapelet à la  
chapelle dès 16h30

**9**

Célébration  
dominicale  
à la chapelle  
dès 10h00

10

Réalisation de notre  
rubrique pour le lien  
de mars au local  
d'ergo  
dès 14h00.



11

Nous recevons les  
élèves de 3<sup>ème</sup>  
primaire (école de  
Néchin) pour  
discuter de notre  
futur projet à la  
salle des fêtes  
dès 13h30.

12

Blind test spécial  
« chansons  
d'amour » au local  
d'ergo dès 14h00.



13

Atelier confection  
au crochet et jeux de  
société au local  
d'ergo  
dès 14h00.

+  
Atelier d'écriture  
au Living NDL  
Dès 14h00

14

Jeu de loto au local  
d'ergo dès 14h00.



15

Chapelet  
à la chapelle  
16h30

16

Célébration  
dominicale  
à la chapelle  
dès 10h00

17



18

19

20

21



22

Chapelet à la  
chapelle  
dès 16h30

23

Célébration  
dominicale  
à la chapelle  
dès 10h00

# Semaine bien-être

24

Projection d'un concert d'André Rieu à la salle des fêtes dès 14h00.



25

Atelier confection au crochet et jeux de société au local d'ergo dès 14h00.

+

Atelier d'écriture au Living NDL  
Dès 14h00

26

Séance de gymnastique douce à la salle des fêtes dès 14h00.



27

Fête des anniversaires du mois à la salle des fêtes dès 14h00.



28

Bowling à la salle des fêtes dès 14h00.



## AVIS A TOUS,

Le samedi 22 mars après-midi, le Grand Prix du bourgmestre sera organisé. La course passera dans la rue de l'Institut dans le sens de la circulation habituelle, cependant les voitures ne pourront circuler jusqu'à ce que le dernier vélo soit passé.

Merci de votre compréhension.

## Édito Le Lien de février 2025

L'arrivée de papa Trump ou l'art de ne pas Tromper.

Trump, tromper, trompeter, ... sont-ce des synonymes ?

Dans tous les cas de figure, on peut dire que Donald ne fait pas dans la dentelle. Il le dit et il le fait et ce, dès la première journée.

Il avait promis un voyage aller-retour aux Mexicains et de sécuriser ses frontières. C'est fait.

Fin de la reconnaissance d'un autre genre que féminin ou masculin. C'est fait.

Révocation de 78 décrets pris par Biden, comme l'obligation des 50% de véhicules électriques.

Sanctions sur les colons israéliens, risques potentiels de l'IA.

Retrait des Etats-Unis de l'OMS.

Libérer l'énergie américaine, protéger la valeur de la citoyenneté américaine, rétablir la peine de mort, réaligner l'aide étrangère des Etats-Unis, libérer le potentiel des ressources de l'Alaska, restaurer le sens du mérite dans la fonction publique et j'en passe.

Tout cela est déjà signé.

Mais tout cela doit-il pour autant nous faire peur ?????

Le populisme américain est-il amené par Trump lui-même ou va-t-il seulement être mis en route pour contrer Trump ?

En bref, Trump a-t-il raison de trompeter et de crier victoire ?

L'avenir seul nous dira qui a raison dans ces décisions prises pour certains à la légère ou prises en connaissance de cause pour d'autres.

Nous ne sommes que des spectateurs pour l'instant !

*L'atelier d'écriture*

## Les rubriques des Camanettes de l'institut.

Dans le cadre de nos activités, nous avons décidé d'ajouter une nouvelle rubrique au lien. Elle sera consacrée aux souvenirs d'enfance, aux remèdes traditionnels de grand-mère, aux recettes familiales, nos loisirs et métiers, ainsi qu'aux anciennes chansons et poèmes, ...

C'est pour nous une façon de revivre notre jeunesse tout en partageant nos souvenirs avec les générations futures.

Ce mois-ci, cette rubrique mettra à l'honneur la Saint-Valentin, des astuces pour conserver un bouquet de fleurs, ainsi que la découverte de six métiers aujourd'hui disparus.



### **La Saint-Valentin, fête de l'Amour :**

Il a fallu attendre environ 1200 ans après la mort de Valentin pour qu'il soit reconnu comme le saint patron des amoureux. En 1496, sur l'ordre du pape Alexandre VI, Saint-Valentin est officiellement désigné protecteur des amoureux, mais aussi des célibataires en quête d'amour.

À cette époque, les festivités du 14 février offraient aux jeunes célibataires l'occasion de se rencontrer et de se choisir un partenaire. Les traditions variaient selon les régions et les pays, mettant parfois les femmes ou les hommes en avant. Par exemple, dans certaines localités, une sorte de jeu de cache-cache était organisé, où les jeunes femmes devaient être trouvées par les hommes célibataires, qu'ils soient jeunes ou plus âgés. Toutefois, le fait de découvrir une jeune femme n'engageait pas forcément à un mariage ; les couples pouvaient ne durer qu'une soirée, ou parfois toute une vie, s'ils étaient chanceux.

## • **Pourquoi le 14 février ?**

La date n'a pas été choisie au hasard, et ce n'est pas directement en lien avec la religion chrétienne. En réalité, le 14 février marquerait le début de la saison des amours chez les oiseaux. C'est à partir de cette période que l'on commence à entendre les chants des oiseaux, sortant de l'hiver. La nature semble donc être la véritable raison derrière ce choix.

Au XIXe siècle, la tradition des cartes de Saint-Valentin, souvent ornées d'illustrations de cupidons, d'oiseaux et de fleurs, fait son apparition et perdure jusqu'à aujourd'hui, enrichie de chocolats, de cadeaux, de déclarations d'amour et même de demandes en mariage.

En Belgique, dans certaines régions, pour l'occasion, un goûter était organisé pour tous les célibataires.

## • **La Saint-Valentin dans le monde :**

Aux États-Unis, il est courant d'envoyer une carte de Saint-Valentin à toutes les personnes chères : famille, enfants, amis, et non uniquement aux conjoints ou partenaires amoureux.

Au Japon, le 14 février est une journée principalement dédiée aux hommes. Ce sont les femmes qui offrent des cadeaux à leurs maris, ainsi qu'à leurs amis et collègues masculins. Pas de panique, ces messieurs ont leur revanche un mois plus tard, lors du « Jour Blanc », où ils doivent offrir un cadeau trois fois plus cher que celui qu'ils ont reçu pour la Saint-Valentin !

En Thaïlande, recevoir 108 roses le 14 février signifie qu'on vous demande en mariage.

En Norvège, une course particulière est organisée : les hommes doivent porter leurs femmes à travers un parcours d'obstacles. À l'issue de cette épreuve, le vainqueur reçoit le poids de sa femme en bière... ce qui pourrait bien entraîner une défaite l'année suivante, à cause du "ventre à bière" qu'il aura gagné en cours de route !

Pour conclure cet article, voici un poème écrit par un résident à l'attention de son épouse.

**A mon amour :**

Mon amour, sais-tu à quoi je pense

Lorsque vers toi tendrement je me penche ?

As-tu déjà deviné le bonheur

Qui par toi rayonne en mon cœur ?

As-tu compris cette joie qui me déborde

Cette douceur qui me prend en franchissant ta porte ?

Je voudrais te chanter mon amour pour toi

Mais je ne connais que trois mots, à peine trois

Souvent je te les ai dits

Vingt fois, cent fois, mille fois peut-être aussi

Ces mots éternels, toujours les mêmes

Si beaux, si simples ... je t'aime

Mais je le vois tu m'as compris

Ces yeux s'éclairent et me sourient

Déjà ta bouche frôle la mienne

Et nos mains dans un frisson s'étreignent

Mon amour je ne pense plus, mais

Je sais qu'à jamais

Je t'aime.

## Comment bien conserver un bouquet de fleurs :

Que ce soit pour apporter une touche de gaieté et de couleur au cœur de l'hiver ou pour séduire votre moitié à l'approche de la Saint-Valentin, un bouquet de fleurs est l'élément parfait pour sublimer votre intérieur.

Malheureusement, il a tendance à se faner au bout de deux ou trois jours. Cependant, avec les bons soins, un bouquet peut rester frais et éclatant jusqu'à 10 jours !



Voici, quelques astuces qui permettront de prolonger la durée de vie de votre bouquet :

- Retirez systématiquement les feuilles des tiges pour éviter qu'elles ne soient plongées dans l'eau et ne pourrissent.
- Choisissez un vase adapté : sa hauteur doit être, au minimum, égale à la moitié de la longueur des tiges pour permettre une bonne circulation de l'air.
- Nettoyez soigneusement votre vase avant d'y déposer les fleurs.
- Remplissez-le avec de l'eau tiède, ni trop chaude ni trop froide.
- Pensez à utiliser le sachet conservateur fourni avec vos bouquets : il aide à prolonger la fraîcheur des fleurs.
- N'oubliez pas de couper les tiges en biais (avec un couteau bien aiguisé) d'environ deux centimètres tous les deux jours.
- Certaines astuces de grand-mère recommandent d'ajouter une pincée de sucre, de bicarbonate de soude ou de charbon actif dans l'eau pour ralentir la décomposition des tiges.
- Enfin, veillez à changer l'eau du vase régulièrement pour maintenir vos fleurs en bonne santé.

## **Métiers d'Autrefois : six professions disparues aujourd'hui.**

L'histoire du travail est ponctuée de métiers qui ont marqué leur époque, mais qui ont aujourd'hui disparu, souvent en raison de l'évolution des technologies et des transformations sociales. Ces professions, parfois dangereuses ou particulièrement exigeantes, nous rappellent un passé industriel où la main-d'œuvre humaine était essentielle pour assurer le bon fonctionnement de l'économie. Voici six métiers qui, aujourd'hui, n'existent plus, mais qui ont autrefois joué un rôle crucial dans la vie quotidienne des travailleurs.

### **Changeur de bobines**

Dans les anciennes usines textiles, de jeunes garçons et filles, étaient affectés à des tâches répétitives et laborieuses, comme le changement des bobines. Leur travail consistait à retirer les bobines usées des métiers à filer et à les remplacer pour garantir la continuité de la production. Ces jeunes travailleurs évoluaient souvent dans des conditions pénibles, notamment dans les grandes régions textiles de France, telles que le Nord ou la région lyonnaise.



### ***Témoignages:***

***Les jeunes des mines du Pas-de-Calais arrivaient en bus pour prendre leurs postes. Souvent, après le bal du dimanche, ils prenaient directement leur poste. Certains étaient logés par l'employeur et regagnaient leur famille à la fin de la semaine.***

## Trieur de charbon



Autre profession typique de l'ère industrielle, heureusement disparue : le trieur de charbon. Ce métier, qui consistait à enlever les impuretés du charbon à la main pour améliorer sa qualité, variait selon les régions. En France, cette tâche était principalement accomplie par des adultes, mais dans certaines

régions minières comme le Nord-Pas-de-Calais ou la Loire, elle impliquait parfois des adolescents.

Le travail était dangereux partout : les ouvriers se coupaient et se brûlaient souvent les mains en manipulant le charbon, et des accidents graves n'étaient pas rares. Avec l'automatisation et les avancées technologiques, cette pratique pénible a progressivement disparu, en France comme ailleurs, au cours du XX<sup>e</sup> siècle.

## Allumeur de réverbères

À la fin du XIX<sup>e</sup> siècle, les villes européennes étaient éclairées par des réverbères à gaz, allumés chaque soir par des allumeurs à l'aide de perches équipées de mèches enflammées. Ce rôle, primordial à l'époque, a disparu avec l'électrification progressive des villes au début du XX<sup>e</sup> siècle. Cependant, quelques villes conservent encore des réverbères à gaz pour le charme historique qu'ils apportent. Durant la Seconde Guerre mondiale, ce métier était encore pratiqué à Roubaix, par exemple.





## **Boucher chevalin**

Le boucher chevalin se spécialisait dans la vente de viande de cheval, autrefois courante en France et en Belgique.

Ce type de viande était prisé pour ses bienfaits nutritionnels et son

coût relativement bas, en faisant une alternative populaire au bœuf. Toutefois, avec l'évolution des habitudes alimentaires, sa consommation a chuté au fil des années, et ce métier est aujourd'hui devenu marginal.

## **Projectionniste**

Autre victime de l'évolution technologique, le projectionniste de cinéma. Le métier n'existe quasiment plus depuis l'introduction de la projection cinématographique numérique, qui requiert très peu de compétences. Elle est aujourd'hui assurée dans de nombreux cinémas par le personnel d'accueil, qui vend également les billets et le pop-corn.



## **Chiffonnier**

Le chiffonnier parcourait les rues avec sa charrette et son cheval, frappant sa cloche pour collecter les déchets des habitants. Ce métier, qui a connu son apogée au XIXe siècle, s'est éteint au XXe siècle, lorsque les derniers chiffonniers se sont reconvertis dans d'autres activités professionnelles.

# Les apôtres

## 2. André

L'Apôtre André est un Juif de Galilée. C'est le frère de Saint Pierre.

André est un prénom d'origine grecque qui signifie « courageux ».

C'est le premier à faire la connaissance de Jésus-Christ, juste après son baptême sur les bords du Jourdain. Mais son véritable appel en tant qu'apôtre ne se fait que lorsque Jésus les rencontre à nouveau, lui et son frère Simon-Pierre, en train de pêcher sur le lac de Tibériade.

André est né à Bethsaïde, en Galilée, près du lac de Tibériade. Comme son frère, il est pêcheur de profession.

Il est à la recherche de Dieu et a ainsi été le disciple du prédicateur Saint Jean-Baptiste. Il suivra ce dernier partout après qu'il l'aura baptisé.

Il est aussi le premier disciple appelé par Jésus-Christ.

Après la Pentecôte, André part prêcher les Evangiles lors d'un long voyage autour de la Mer Noire.

Il est l'auteur de nombreux miracles comme la résurrection d'une troupe de marins.

Il est également le premier évangéliste du territoire sur lequel se trouve actuellement la Roumanie.

Il finira crucifié comme son frère Pierre.

Ses reliques reposent actuellement dans la basilique Saint-André dans la ville de Patras en Grèce.

L'attribut majeur de Saint André est la croix à branches égales, dite « croix de Saint André », croix arborée notamment sur le drapeau national de l'Ecosse et sur les pavillons des navires de guerre de l'URSS.

Nous nous intéresserons le mois prochain à l'apôtre Jacques.

*Vandromme D.*

# Nos jeux

## Mots croisés – Février 25 - Par VanDo

	1	2	3	4	5	6	7	8	9	10
a										
b										
c										
d										
e										
f										
g										
h										
i										
j										

## Sudoword février 25

Grille à compléter avec le mot :

H	A	R	M	O	N	I	S	E
	A		H			M		S
	E	I						
H		M			A	I	N	
				I			E	
A		S		H	E			
					M			R
							I	
		E	A	N		O	S	
	R	O						H

### HORIZONTALEMENT

- Véhicule
- Pas du tout embarrassé - Cause de nullité de contrat
- Il a le sens du baptême - Titanide
- Ville de France - Elle fut baptisée Palma
- Article - C'était la ville de Charles
- Descendance d'Haakon - Symb. Chim. - Préposition
- Rosse
- Abréviation de temps - Geste parfois ridicule - Don
- Dur - Filée
- Roulant - En Normandie

### VERTICALEMENT

- Cité de la Lune - Signifie "gardien heureux"
- Province espagnole - Il peut être aveugle
- Suffixe - Mille anciens francs - Note
- Peut-être mortel - Tournaisien suicidé à cause de poissons non livrés à temps
- Portion d'intestin - Conjonction
- Pronom personnel - Cupide
- Charges - Pour ce qui vient après
- Sorte d'exemples - Couvrait le soldat romain
- Maladie de la vigne - Bien aimée
- Révélatrices

## Les nouvelles de la maison

### Les anniversaires du mois de février :

#### Parmi les résidents :

Mme DELACOU Annick (06/02) ; Mme LAMBERT Henriette (06/02) ; Mme LEFEBVRE Louise-Marie (08/02) ; Mme SALEMBIER Geneviève (11/02) ; Mme COUPE Octavie (14/02) ; Mme VANDEKERKOVE Marie-Thérèse (17/02) ; Mme HUBLART Gilberte (19/02) ; Mme DECLERCQ Georgette (20/02) ; Mme NISSE Gisèle (20/02) ; Mme MEKERKE Odette (21/02) ; Mr CONNART Philippe (24/02) ; Mme VANHUYS Odette (24/02) ; Mme TERRYNN Rita (25/02) ; Mme DELANNEY Anne-Marie (26/02) ; Mme VICO Thérèse (28/02)



#### Résidence Service : /

Parmi le personnel : DUBAR Armelle (03/02) ; DELBART Sabrina (10/02) ; DERVAUX Jean-Yves (12/02) ; OLIVER Steven (17/02) ; DEBUYSSCHERE Eline (24/02) ; WEYN Anita (24/02) ; SIX Sophie (26/02)

#### Ils nous ont rejoints :

- Mme MARECHAL Marie-Eve le 07/01 à SJ
- Mme DALBERT Renée le 13/01 à ND
- Mme DELMOTTE Mauricette le 15/01 à SJ
- Mr MICHEAUX Guy le 21/01 à SB
- Mme MARESCAUX Nelly le 28/01 à SB
- Mme DESPEGHEL Michèle le 30/01 à SA

Nos pensées et nos prières accompagnent :

- Mme LAMBRETTE Renée, décédée le 04/01
- Mme POTTERS Maria, décédée le 11/01
- Mme MESSIAEN Agnès, décédée le 12/01
- Mme DECLERCQ Jeannine, décédée le 15/01
- Mme BILLIET Gisèle décédée le 21/01
- Mme KNUDDE Emilienne, décédée le 23/01
- Mr GODON Daniel, décédé le 23/01
- Mme ROGERIO Irène, décédée le 26/01
- Mr DELEBECQUE, décédé le 27/01
- Mr LORSIN Philippe, décédé le 27/01



*L'Arbre et la graine"*

*Quelqu'un meurt, et c'est comme des pas qui s'arrêtent.  
Mais si c'était un départ pour un nouveau voyage ?*

*Quelqu'un meurt, et c'est comme un arbre qui tombe.  
Mais si c'était une graine germant dans une terre nouvelle ?*

*Quelqu'un meurt, et c'est comme une porte qui claque.  
Mais si c'était un passage s'ouvrant sur d'autres paysages ?*

*Quelqu'un meurt, et c'est comme un silence qui hurle.  
Mais s'il nous aidait à entendre la fragile musique de la vie ?*

*– Benoît Marchon*



# Solution SUDOWORD Janvier 25

Grille à compléter avec le mot :

B O R D E L A I S

SOLUTIONS DES JEUX DE JANVIER

A	E	L	I	R	O	S	D	B
I	O	B	S	D	A	L	E	R
D	S	R	E	L	B	A	O	I
L	D	I	A	O	R	E	B	S
S	A	O	B	I	E	D	R	L
R	B	E	L	S	D	O	I	A
E	R	S	D	B	L	I	A	O
O	I	D	R	A	S	B	L	E
B	L	A	O	E	I	R	S	D

Mots croisés – Janvier 25 - Solution  
Par VanDo

	1	2	3	4	5	6	7	8	9	10
a	E	S	C	O	P	E	T	T	E	S
b	C	U	I		O	V	A	I	R	E
c	U	R	N	E		E	I	R	E	
d		C	O	C	A		S	A	B	A
e	O	R		O	U	F		S	E	L
f	C	O	N	T	R	A	T	S		I
g	R	I	O		A	R	I	E	G	E
h	E	T	N	A		O	R		A	N
i	E	S	C	O	T		E	M	I	E
j	S		E	C	A	R	T	E	E	S

# Les photos du mois de janvier



SNOEZELN COLLECTIF



REPAS DU NOUVEL AN DU 3  
JANVIER



GYMNASTIQUE DOUCE ET  
PARCOURS PSYCHOMOTEUR





# Invitation au repas Fromages de l'Institut Saint Joseph de Néchin.

Quand ? Le samedi 12 avril 2025 à partir de 18h30  
(ouverture du buffet dès 19h).

## Menu

Buffet Fromages (30 variétés différentes).

Assortiment de pains et salade

2 passages au buffet possible.

Afin de réduire l'attente, le buffet sera dressé à la salle des fêtes.

**Pour les adultes**

Prix : 20,00 euros

**Pour les enfants**

Assiette anglaise et mousse au chocolat

Prix : 10,00 euros



Informations : vous pouvez vous inscrire auprès de l'accueil de l'institut (via le talon ci-dessous ou par téléphone au 069/36 27 00).

Réservation pour le ... au plus tard.

Nom, prénom et numéro de téléphone :

Nombre(s) de menu(s) adulte (s) :

Nombre de menu(s) enfants(s) :

